



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

exportations

Question au Gouvernement n° 1653

Texte de la question

EXPORTATIONS AGROALIMENTAIRES

M. le président. La parole est à Mme Nathalie Nieson, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

Mme Nathalie Nieson. Monsieur le ministre délégué chargé de l'agroalimentaire, avec la majorité, grâce à notre action ambitieuse et déterminée, grâce à notre politique alliant sérieux budgétaire et priorité à la production et l'emploi, il n'y a pas que le déficit budgétaire qui diminue.

En effet, les chiffres du commerce extérieur pour 2013 ont été publiés cette semaine : le déficit de la balance commerciale a diminué de 6 milliards d'euros cette année. Nous sommes très loin du mauvais chiffre de 74 milliards d'euros enregistré en 2011 par le précédent Gouvernement.

Cette diminution, qui est une nouvelle étape bienvenue pour contribuer au redressement productif français, doit impérativement se poursuivre en 2014. Vous pouvez compter sur la majorité et sur l'ensemble du Gouvernement pour agir avec vous dans ce sens.

Nous savons aussi pouvoir compter sur votre détermination et votre proximité avec le secteur agroalimentaire : j'en veux pour preuve votre venue, le 30 janvier dernier, dans mon département, la Drôme, pays de la raviolle et de la pogne, notamment à Romans et à Bourg-de-Péage. Vous y avez rencontré des entreprises de ce secteur. D'ailleurs, à cette occasion, vous avez évoqué un nouveau dispositif, de nouvelles mesures d'accompagnement personnalisé à l'export.

Monsieur le ministre, ma question est simple : de quoi s'agit-il ? Quelle est votre ambition pour ce pan entier de notre économie qu'est le secteur agroalimentaire français ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre délégué chargé de l'agroalimentaire.

M. Guillaume Garot, ministre délégué chargé de l'agroalimentaire. Madame la députée, vous l'avez dit, nous avons obtenu un très bon résultat en 2013 dans le domaine de l'agroalimentaire, puisque le solde commercial a augmenté de 3,3 % pour atteindre un excédent de 11,6 milliards d'euros.

M. Philippe Le Ray. Ce n'est pas grâce à vous !

M. Guillaume Garot, ministre délégué. Je retiens d'abord que l'agriculture et l'agroalimentaire sont bien une force pour l'économie de notre pays. Pour autant, nous ne devons pas nous reposer sur nos lauriers. Il y a bien sûr les fleurons de l'agroalimentaire à l'export que sont les vins, les spiritueux, les produits laitiers, et les céréales. Mais, nous savons que nous pouvons faire beaucoup mieux dans certains secteurs : je pense aux

viandes, à la confiserie, au chocolat et à la biscuiterie.

L'ambition que nous nous sommes fixée, avec Stéphane Le Foll et sous l'autorité du Premier ministre, est de retrouver la deuxième place mondiale des exportateurs agroalimentaires. Vous l'avez dit, nous avons perdu des places depuis dix ans : nous ne sommes plus qu'au cinquième rang.

Pour ce faire, il faut placer l'ambition pour l'export au service de l'ambition pour l'emploi. En effet, chaque fois que nous améliorons nos résultats en matière d'exportation alimentaire d'un milliard, dix mille emplois peuvent être consolidés ou créés.

Dès lors, comment agir ? Il faut d'abord ouvrir des marchés : c'est ce que nous faisons avec Laurent Fabius, dans le cadre de la diplomatie économique. Cela passe également par le programme que nous avons lancé, avec Nicole Bricq, dans votre région, madame la députée, pour accompagner deux cent cinquante entreprises à l'exportation, depuis le lieu de production sur les territoires jusqu'au lieu de distribution dans les pays où nous voulons prendre des positions.

Voilà l'ambition que nous nourrissons et les moyens que nous dégageons aujourd'hui pour l'exportation agroalimentaire française. C'est un combat pour l'emploi, un combat pour la croissance, un combat pour le redressement économique de notre pays. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

Données clés

Auteur : [Mme Nathalie Nieson](#)

Circonscription : Drôme (4^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1653

Rubrique : Commerce extérieur

Ministère interrogé : Agroalimentaire

Ministère attributaire : Agroalimentaire

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [13 février 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [13 février 2014](#)